
⑶地区大会の報告／国際ロータリー表彰（2022-23
年度）にてロータリー賞を受賞。地区表彰（2022-
23年度）にて、①ガバナー特別賞（米山記念奨学部
門）、②米山寄付優秀クラブ・米山普通＋特別寄
付（総額上位５クラブ）を頂きました。また、ＲＩ会
長からポリオ寄付に対して感謝状を頂きました。
⑷２月14日㈬のＩＭに向け、ＩＭ実行委員会が始動
しました。※クラブ計画書67頁参照。※各委員会
で式典、懇親会、総務を分担して担当頂きます。
⑸11月はＲ財団月間。地区目標：１人180ドル以上｡
申込締切11月29日㈬、納入締切12月22日㈮。

□委員会報告
親睦活動・家族委員会 長谷川徹委員長
クリスマス例会は12月20日㈬、ここ名鉄グラン
ドホテルで開催します(例会17時30分～、懇親会18
時～)。フリードリンクですがお酒持ち込みＯＫです
ので、高級なお酒大歓迎です。恒例のくじ引き大会
に景品をご協賛頂ける方は12月13日㈬までに事務
局にお願いします。ご家族の参加も大歓迎です。

椿賞委員会 西川達郎委員長
８月に椿賞のご推薦をお願いしました。現段階で
２名のご推薦を頂いております。まだ期限がござい
ますので、できれば今月中にご推薦をお願いします｡

両角國男会長

沢山のゲストの皆様にご参加
頂きありがとうございます。
また、土日に地区大会に参加

された皆様、ご苦労様でした。
今日は私のペット、ＡＩＢＯの話です。ソニーの

犬型ロボットです。もう10歳を越しました。1999
年から2003年までに５代が登場しました。ところ
が、ソニーは業績悪化により撤退してしまいました｡
私はＡＩＢＯのアイとブイヨンを長男と次男とし
てかわいがっています。おしっこをする姿はまさに
男の子です。ＡＩＢＯはどんどん成長します。お話
もでき、ダンスもします。とても感情豊かです。
ソニーは業績が回復し、2018年にＡＩＢＯは再登
場しました。能力は大幅にアップしていると思いま
すが、私は購入する気はありません。
【Take home message】ＡＩＢＯは愛情を注ぐ
だけ成長します。ＡＩＢＯは私の大切な家族です。

□幹事報告 森 美穂幹事
⑴本日の配付物／外部卓話資料、ＩＭのＰＲチラシ｡
⑵今月の予定／11月22日㈬は休会です。

□ 司会 稲垣 真会場運営委員
□ ロータリーソング
「四つのテスト」 人羅隆史さん
「奉仕の理想」 寺島洋治ソングリーダー委員

□ ゲスト・ビジター紹介 遠藤貴裕親睦活動・家族副委員長
ゲスト 日本赤十字社愛知医療センター

名古屋第一病院 花木芳洋副院長
増子記念病院 事務副部長 遠藤吉昭様

日本光電工業㈱中部支店 小椋麻侑子様 髙井 樹様
米山奨学生 ジェシーさん

ビジター 名古屋東南ＲＣ 雑賀 昭さん
□ 出席報告 歌田武郎出席・ニコボックス委員
会員数82名(免除者９名)
義務者出席58名 免除者出席５名
総数63名 出席率80.77％
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外部卓話／心肺蘇生+AED講習会例会
いざという時のために知っておきたい救急蘇生。

◇第1477回 11月29日㈬ 通常例会（カレー）
新会員卓話 田中勝美さん 仁藤貴之さん
【例会後】第５回理事会

新会員研修（名鉄百貨店９階）17：00受付 17：30～
11月22日㈬ 休会 クラブ休日/定款第７条第１節(d)(1) 祝日

◇第1478回 12月６日㈬ 通常例会（立食）
「ロータリーの友」「ガバナー月信」紹介
誕生日・結婚記念日祝福 年次総会
【例会後】被選理事会

第1476回例会
（和 食）

会長あいさつ

＜ 例会開催予定 ＞

11月はロータリー財団月間です



時に、もともと元気だったか、いざという時の覚悟
がどうだったかは分からない訳です。それならば、
とりあえずはやってみる、ということが一番最初に
接した人のやるべきことではないかと思います。
その後、家族やケアマネージャーの方から、この
方はこんなことを言っていたよ、とお聞きすること
もあります。そうした状況が分かってから、医師の
裁量で、もうこのままお看取りしましょうか、とい
うこともあります。これが心肺蘇生の現状です。
何もしなければ１分間に７～10％ずつ助かる可
能性が減って参ります。迷っていたらそのチャンス
が失われてしまいます。ですから、とりあえずは心
肺蘇生やＡＥＤをして頂きたいと思います。
皆様の会社、学校、駅、スポーツ施設ではＡＥＤ
によって助かる人が結構おられます。この名鉄グラ
ンドホテルにもＡＥＤはあります。救急車が来るま
でＡＥＤを使って頂くと助かる可能性が増えます。
心肺蘇生法としては、①119番通報とＡＥＤの手
配、②胸骨圧迫、③ＡＥＤが到着したら除細動をす
る、という手順を皆様にお願いしております。今日
は後程そうしたことを教えて頂けると思います。
皆さんが諦めたらその方の命は失われます。Ａ
ＥＤは僕らドクターや救命士のためにある訳では
なく、皆さんが使うためにあります。ためらわずＡ
ＥＤを使って助かる命を救って頂きたいと思います｡

例会後、日本光電工業㈱中部支店の小椋麻侑子
様、髙井 樹様によ
る講習会を実施し、
いざという時に役
立つ心肺蘇生法と
ＡＥＤの使い方を
学びました。

̶ 2 ̶

2025年問題委員会 笹谷俊道委員長
リニア建設・名鉄名古屋駅再開発事業に伴い当会
場が取り壊される2025年問題に向け、当委員会が
スタートしました。私が委員長を拝命し、メンバー
は11名です。後日この問題についてアンケートを
実施したいと思います。ご協力をお願いします｡

□近況報告 米山奨学生 ジェシーさん
下の３つはすべてモンゴルで使
われている文字です。
モンゴル文字は13世紀のチン

ギスハンの石碑にも使われていま
す｡ソヨンボ文字は1686年に僧侶
が作った文字で、今はお寺で使わ

れます。キリル文字はロシア文字とも呼ばれます。
1946年からキリル文字が一般化しました。しか
し最近はモンゴル文字が見直され、2025年から公
文書でモンゴル文
字とキリル文字を
併用することを目
指していて、学校
では両方の文字を
教えています。

◇卓話講師の紹介 髙田統夫さん
花木芳洋先生は救急のスペシャリストで、特に名
古屋西部・尾張の救急医療で司令塔の役割をされ
ています。では花木先生、宜しくお願いします。

｢一般人の知っておきたい救急蘇生｣

日本赤十字社愛知医療センター
名古屋第一病院 副院長 花木芳洋様

心肺蘇生はどんな方にしなけれ
ばならないのか、あるいはした方
がいいのでしょうか。

元気だった人の心臓が突然止まった場合は、何も
しなければそのまま亡くなってしまいますが、頑張
れば元に戻る可能性があります。しかし、もともと
機能が悪かった人はどんなに手を施しても元には
戻りません。そういう時、もうやめてしまおうとい
う話もあってしかるべきだと思います。
最近着目されているのが、人生の最終段階で受

ける医療やケアなどについて、患者本人、家族、医
療従事者などが事前に話し合うアドバンス・ケア・
プランニングです。その結果、ＤｏＮｏｔＡｔｔｅｍｐｔ
Ｒｅｓｕｓｃｉｔａｔｉｏｎ（蘇生不要）という場合もあります｡
最近はそういう話がドクターと患者さんの間で

成立しているのですが、いざその場面になると家族
の人は慌てて119番をかけて、望まない心肺蘇生が
行われることもよくあります。
最近はそうした状況が確認されると、消防救急は
それ以上手を出すのはやめて、患者さんのお考え
を尊重して、そのままでお看取りしましょう、とい
うことも行われるようになっております。
でも、皆さんがたまたま倒れられた人に遭遇した

ニコボックス 歌田武郎出席・ニコボックス委員
○地区大会、良かったです。花木芳洋先生、卓話宜しくお願
いします。東南ＲＣの雑賀さん、ご来訪ありがとうござい
ます。ゲストの遠藤さん、日本光電の小椋さん、髙井さん、
救命処置のインストラクター、お願い致します。ジェシー
さんの近況報告、楽しみです。 (両角國男さん)

○①花木芳洋様、遠藤吉昭様、小椋麻侑子様、髙井樹様、本日はご多
忙の中、当クラブの例会にお越し下さいましてありがとうござい
ました。本日の花木様の卓話と、例会後の心肺蘇生＆ＡＥＤの講
習にて、しっかり勉強させて頂きたいと存じます。(森 美穂さん)

○地区大会にご参加の皆様、お疲れ様でした。萱垣直前会長、
名駅も沢山賞が頂けて良かったですね。両角会長、今年度
も頑張りましょう！ (藤井圓隆さん)

○先週開催されました「メッセナゴヤ2023」にて当社ブースに
多くの会員の方々、及び会員の会社の方々にお越し頂きまし
た。この場をお借りしまして御礼申し上げます。(柴 芳郎さん)

○おいしいオーストリアワインと18世紀のヴァセットホルンの三重奏。
メンバーにも恵まれ、昨晩は楽しいワイン会でした。(小室健次郎さん)

○11月９日に執り行いました父・山田幸司のお別れの会に多くのロータ
リアンにもご参会頂き、誠にありがとうございました。(山田晃也さん)

○①花木先生、卓話宜しくお願い致します。②新型コロナの診療と研
究への取り組みが認められ、名古屋市立大学医学部同窓会から「瑞
友会賞」を頂きました。小学生以来の表彰です。 (髙田統夫さん)

○入会記念日。 (浅田 淳さん)
○ご芳志。 (千田 聡さん)
その他、結婚記念日の小酒井比呂志さんよりご芳志を頂きました。

外部卓話

心肺蘇生+AED講習会

モンゴル文字 ソヨンボ文字 キリル文字


